

Lunes 08 de Abril 2024

CONSTRUCCIÓN

En Concreto // ¿Cuál es la necesidad de la nueva norma de habitabilidad?

(2024-04-08, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)

La nueva Norma Oficial Mexicana de Habitabilidad, que establece criterios y reglas para la emisión de Dictámenes de Habitabilidad para viviendas, ha sido criticada por aumentar los costos para los compradores de viviendas. La norma, que fue sugerida por ONU-Hábitat, requiere una verificación adicional que los compradores deben pagar, lo que encarece el proceso de compra de viviendas. A pesar de que la supervisión de obra ya se realiza en dos ocasiones, la nueva norma requiere una tercera verificación, lo que ha llevado a preguntas sobre la eficacia de la supervisión de obra y quiénes serán los nuevos verificadores. La norma también establece que el cumplimiento de esta norma es un requisito obligatorio para el otorgamiento de créditos a la vivienda.

Reabren 180 hoteles en Acapulco luego del huracán Otis

(2024-04-08, Redacción, Punto y Coma COAH (sitio),)

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, informó que el 68% de la oferta hotelera en Acapulco ha reabierto tras el paso del huracán Otis, lo que representa la reapertura de 180 hoteles. Además, 23 puntos carreteros afectados por el huracán han sido restablecidos, el Aeropuerto de Acapulco está a un 85% de su reconstrucción y se han rehabilitado 928 escuelas afectadas. La secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, destacó que se han destinado 15 mil 275 millones de pesos para la reconstrucción de viviendas y locales comerciales, y se ha restablecido el suministro eléctrico en su totalidad.

RELEVANTES NACIONALES

Claudia + Máynez aprietan a Xóchitl

(2024-04-08, Mayólo López, Martha Martínez, Reforma, . 1)

En el primer debate presidencial, hubo intercambio de acusaciones entre los candidatos, aunque ninguno logró hacer señalamientos contundentes. Claudia Sheinbaum recibió ataques pero evadió responder. Jorge Álvarez Máynez, candidato de Movimiento Ciudadano, apoyó a Sheinbaum y cuestionó a Xóchitl Gálvez.

Entre propuestas y ataques

(2024-04-08, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 4,1,4,5)

En el primer debate entre los tres candidatos presidenciales, Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, predominaron los ataques verbales y las acusaciones mutuas. Sheinbaum destacó los logros de la 4T y acusó a Gálvez de ser mentirosa y corrupta, mientras que Gálvez criticó los desplomes del colegio Rébsamen y la Línea 12 del Metro. Máynez reprochó el derroche en las precampañas de la 4T y la vieja política del PRI-PAN.

Golpes, bromas y fallas de reloj se imponen en el primero de 3 rounds

(2024-04-08, Redacción, Milenio Diario, . 1,4)

En el primer debate presidencial, los analistas señalaron la falta de contundencia de Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, mientras que Jorge Álvarez Máynez se limitó a sonreír. Sheinbaum

fue considerada la más profesional y calmada, mientras que Gálvez se mostró nerviosa y en la defensiva. Por su parte, Álvarez Máynez fue considerado el ganador solo por haber participado en el debate.

Debate sube de tono contienda

(2024-04-08, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1,4)

En el primer debate presidencial, los candidatos Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez intercambiaron acusaciones y propuestas de gobierno. Sheinbaum criticó a Gálvez por representar el regreso a la corrupción, mientras que Gálvez acusó a Sheinbaum de abrazar a los delincuentes. Los candidatos también presentaron propuestas de reformas en salud, educación, transparencia y lucha contra la corrupción.

Abarrotado, el AICM por retorno y llegada de vacacionistas

(2024-04-08, César Arellano García, La Jornada, . 34)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) estuvo abarrotado durante el fin de semana debido al regreso de miles de capitalinos de sus vacaciones de Semana Santa. Familiares y amigos se despidieron con abrazos y lágrimas, mientras que otros pasajeros llegaron a la ciudad capital. Las terminales 1 y 2 experimentaron una gran afluencia de vacacionistas que regresaban de destinos turísticos como Acapulco, Veracruz, Oaxaca, Manzanillo, Mazatlán, Puerto Escondido, Mérida, Cancún y Los Cabos. La Marina, la policía capitalina y la seguridad privada resguardaron las instalaciones del aeropuerto. Hubo 39 vuelos retrasados, pero ninguno fue cancelado.

Xóchitl provoca; Sheinbaum esquivada... y Máynez sonríe

(2024-04-08, Rivelino Rueda, El Sol de México, . 1,4,5)

En el primer debate presidencial hubo ataques y acusaciones entre los candidatos, aunque ninguno logró liquidar al oponente. Se exhibieron imágenes y documentos que implicaban actos de corrupción por parte de las candidatas. Destaca la presencia de tres mujeres en el debate, lo cual es histórico en el contexto de las elecciones presidenciales en México.

¿Cuál debe ser el nuevo trato con las Fuerzas Armadas?

(2024-04-08, Eduardo Guerrero Gutiérrez, El Financiero, . 41)

La próxima presidenta de México, ya sea Claudia Sheinbaum o Margarita Zavala, tendrá que gestionar una relación delicada con las Fuerzas Armadas, que han asumido un papel protagónico en la lucha contra el crimen organizado. Durante el gobierno de AMLO, se ha promovido que mandos militares asuman el control de instituciones civiles, desde el Centro Nacional de Inteligencia hasta aduanas y aeropuertos. El presupuesto de Sedena ha crecido un 121% durante este sexenio, y una quinta parte del gasto de inversión en infraestructura será ejecutado por las Fuerzas Armadas. Sin embargo, la próxima presidenta deberá buscar un nuevo trato más equilibrado con las Fuerzas Armadas, evitando la militarización del presupuesto y del Estado mexicano. Aunque todavía se necesitarán militares en las calles durante varios años, la seguridad deberá volver a ser responsabilidad de las policías civiles en los estados y municipios.

Debate con ataques entre las candidatas

(2024-04-08, Diana Benítez, El Financiero, . 1,36,37)

En el primer debate presidencial rumbo a las elecciones del 2 de junio, las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez intercambiaron acusaciones y ataques personales en lugar de

presentar propuestas. Sheinbaum calificó a Gálvez de "mentirosa y corrupta", mientras que Gálvez acusó a Sheinbaum de ser "fría y sin corazón". El candidato Jorge Álvarez Máynez se mantuvo sonriente durante el debate.

Xóchitl y Sheinbaum cruzan acusaciones

(2024-04-08, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)

En el primer debate presidencial en México, las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez se acusaron mutuamente de corrupción y falta de sensibilidad. Por su parte, el candidato Álvarez Máynez se mantuvo en un segundo plano y no participó en los ataques. El debate estuvo marcado por problemas técnicos, como fallas en los relojes de tiempo y la traductora de señas cruzando los brazos.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Con Torruco, récord en ingreso por extranjeros

(2024-04-08, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

El secretario de Turismo de México, Miguel Torruco, ha sido elogiado por su trabajo durante la pandemia, que permitió a México recuperarse más rápidamente que otros países gracias a sus fronteras abiertas. En 2023, México obtuvo ingresos récord de 30 mil 809 millones de dólares de viajeros internacionales, un aumento del 36.8% respecto a 2019. Héctor Tejada Shaar, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), destacó la labor de Torruco en la Sectur, mientras que José de Jesús Rodríguez Cárdenas, presidente de la Cámara de Comercio de la Ciudad de México (Canaco CdMx), destacó la tranquilidad del sector empresarial por las acciones implementadas. Sin embargo, algunos especialistas señalan retos, como la cancelación del aeropuerto de Texcoco y la falta de promoción en el actual gobierno.

Empresarios de León piden a candidatos propuestas sólidas en debates presidenciales

(2024-04-07, Christian Ortiz, Milenio (sitio),)

El primer debate presidencial entre Claudia Sheinbaum Pardo, Xóchitl Gálvez, y Jorge Álvarez Máynez fue criticado por líderes empresariales de León. Héctor Rodríguez Velázquez, presidente de COPARMEX León, señaló que faltaron propuestas sólidas de los candidatos, pero destacó que Máynez se veía más relajado y sin desgaste de gobiernos anteriores. Ismael Plascencia Núñez, presidente de CONCAMIN León, consideró que el formato restringido del debate no permitió conocer las propuestas de los candidatos. Eduardo Bujaidar, presidente de hoteles y moteles de León, también criticó el formato y esperó más oportunidades para que los candidatos expresen sus propuestas y estrategias.

Candidatos a presidencia de México deben priorizar propuestas y dejar ataques y señalamientos: Concanaco Servytur

(2024-04-08, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre Stéffano, ha pedido a los candidatos presidenciales que prioricen la presentación de proyectos en lugar de ataques y descalificaciones. También ha exigido un firme compromiso en la lucha contra la corrupción y propuestas concretas en educación. De la Torre Stéffano ha anunciado que se reunirá con líderes empresariales de todo

México para presentar un plan específico para atender las necesidades de los negocios familiares. La Confederación seguirá de cerca las propuestas de los tres candidatos.

El sector hotelero destaca logros de Torruco de cara al Tianguis Turístico

(2024-04-08, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 1,22)

El secretario de Turismo, Miguel Torruco, ha sido reconocido por su labor en el sector turístico durante su mandato. A pesar de la pandemia, México logró mantener sus fronteras abiertas, lo que permitió una rápida recuperación del sector. En 2023, México obtuvo 30 mil 809 millones de dólares en ingresos por viajeros internacionales, un récord para la industria. Héctor Tejada Shaar, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), destacó las acciones de Torruco durante su mandato, especialmente en la integración de 56 ciudades al programa Pueblos Mágicos. Sin embargo, algunos especialistas en turismo señalan retos que enfrenta el sector, como la cancelación del aeropuerto de Texcoco y la falta de promoción y apoyo a las empresas turísticas por parte del gobierno federal.

Acapulco sigue sin recuperar empleos tras el paso el huracán Otis

(2024-04-08, Redacción, El Sol de México (sitio),)

Acapulco and Coyuca de Benítez in Guerrero, Mexico are struggling to recover from the impact of Hurricane Otis, with 20% of businesses still not reopened. This has had a negative impact on employment, with 25% of those closed businesses at risk of never reopening. The recovery of employment has been slow due to economic issues, including damage to infrastructure and looting after the storm. The lack of financial support, including slow access to credit, has also hindered recovery. The president of the Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) in Acapulco, Ignacio Rendón, stated that the recovery of employment has been slow due to the slow reactivation of businesses, particularly in the hotel and restaurant sectors. The president of the Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo (Canaco-Servytur) in Acapulco, Alejandro Martínez, added that some business owners died and others faced legal issues, further complicating the reopening process. Despite these challenges, business leaders hope for a near-total recovery in commercial and tourism activity in the region by the end of 2024.

[El Sol de México,](#)

Anuncia Coparmex foro por seguridad

(2024-04-08, Redacción, Ovaciones, . 25)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha anunciado un foro de seguridad llamado "Acciones por la paz", que se llevará a cabo el 16 de abril. El objetivo del foro es recopilar propuestas para una nueva estrategia integral que aborde la creciente inseguridad en el país. Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), más de la mitad de la población se siente insegura en su ciudad y las estrategias de seguridad no han dado resultados. El foro busca dar voz a especialistas en seguridad y a víctimas de la violencia para escuchar sus propuestas. La Coparmex considera que la seguridad es un derecho humano que garantiza el correcto funcionamiento de la sociedad y la calidad de vida de los ciudadanos. La inseguridad ha afectado negativamente a la economía del país, especialmente a las pequeñas y medianas empresas.

La creciente inseguridad está vulnerando el desarrollo social y económico del país:

Coparmex

(2024-04-07, Redacción, Ovaciones (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha organizado un foro de seguridad llamado "Acciones por la paz" para abordar la creciente inseguridad en México. La Coparmex señala que la seguridad es un derecho humano y un requisito para el desarrollo social y económico del país. La inseguridad se ha convertido en un problema generalizado en México, con más de la mitad de la población sintiéndose insegura en sus ciudades. La Coparmex busca actualizar un diagnóstico nacional sobre la seguridad y proponer una nueva estrategia integral para abordar el problema. El foro contará con la participación de especialistas en seguridad y víctimas de la violencia.

Acapulco sigue sin recuperar empleos

(2024-04-08, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 19)

La recuperación del empleo en Acapulco, México, tras el huracán Otis ha sido lenta, con alrededor del 20% de los negocios sin reabrir debido a problemas financieros, según Ignacio Rendón, presidente del Centro Empresarial de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Acapulco. Además, una cuarta parte de estos negocios corre el riesgo de no volver a abrir, lo que afecta el empleo. Rendón atribuye la falta de reactivación a problemas económicos, incluyendo la pérdida de activos fijos y de inventario en piso para la venta. Aunque se ha anunciado un paquete inicial de 500 millones de pesos en créditos para micro y pequeñas empresas afectadas por el huracán, el proceso de solicitud ha sido lento. Se espera que la recuperación total de la actividad comercial y turística en Acapulco se logre hacia finales de 2024.

México requiere de propuestas responsables que fomenten el crecimiento y el desarrollo de los mexicanos: CONCANACO SERVYTUR

(2024-04-08, Redacción, Concanaco CDMX (sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, Octavio de la Torre Stéfano, expresó la necesidad de propuestas responsables que fomenten el crecimiento y desarrollo de México. Destacó la importancia de un debate basado en proyectos y no en descalificaciones, y anunció una reunión con líderes empresariales para recabar opiniones y presentar un plan específico para los negocios familiares. También promovió el registro de observadores electorales y el voto razonado e informado a través del programa "Por amor a México". De la Torre enfatizó la importancia de la lucha contra la corrupción y la mejora del sistema educativo, y pidió estrategias claras para proteger y promover los derechos de las comunidades. La Confederación, que representa a 4.8 millones de negocios familiares, seguirá de cerca las propuestas de los candidatos a la presidencia.

Coparmex convoca a foro de seguridad "acciones por la paz"

(2024-04-07, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) organizará un foro para discutir estrategias de paz en México debido a la creciente violencia en el país, que afecta a todos los sectores de la población. La organización argumenta que la seguridad es un derecho humano y es necesaria para el funcionamiento correcto de la sociedad. La violencia ha aumentado en México, con un 6.3% más de carpetas de investigación por robo a negocio en febrero de 2024 en comparación con el mismo período en 2023. Además, el 59.1% de la población de 18 años y más considera inseguro vivir en su ciudad, según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana.

Hay incertidumbre política: Consejo Empresarial

(2024-04-08, Redacción, El Sol del Centro AGS (sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) reconoce la incertidumbre política que prevalece debido al próximo proceso electoral y cambio de administración pública federal. La presidenta del CCE, Patricia Muñoz de León, pide cautela en este contexto. La encuesta mensual de expectativas económicas realizada entre especialistas del sector privado revela un pronóstico de crecimiento económico moderado para este año y el próximo, con ajustes en las variables de inflación y tipo de cambio. Los principales factores que podrían obstaculizar el crecimiento económico de México en los próximos seis meses se relacionan con la gobernanza, las condiciones económicas y las condiciones externas.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Debate contra reloj

(2024-04-08, Sergio Sarmiento, Reforma, . 12)

El primer debate presidencial en México fue caótico y desenfocado, con numerosos temas tratados en respuestas de 40 segundos o menos. Xóchitl Gálvez atacó a Claudia Sheinbaum, acusándola de corrupción y de no cumplir sus promesas. Sheinbaum defendió al presidente López Obrador y ofreció continuidad en su gobierno. Sin embargo, el debate no parece haber cambiado el rumbo de la elección, y se recordará por las fallas del reloj y la mala producción.

El voto de las balas

(2024-04-08, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 12)

La violencia política en México se ha convertido en una rutina durante la temporada electoral, con más de 20 candidatos y dirigentes políticos asesinados desde finales del año pasado. Esta violencia ha llevado al desgajamiento del territorio democrático, con zonas controladas por el crimen organizado donde solo cuenta el voto de las balas. Esta situación ha llevado a un monopartidismo impuesto por la violencia, con un número creciente de municipios que solo tienen una candidatura registrada oficialmente. Además, la violencia ha reconfigurado el mapa de México, creando zonas donde la competencia democrática es inviable, y ha generado un territorio bárbaro al lado del territorio cívico. Este fenómeno es una de las transformaciones más profundas de la vida política de México, cancelando la vida democrática en amplios espacios del territorio nacional.

Tolvanera // Apuntes dominicales

(2024-04-08, Roberto Zamarripa, Reforma, . 13)

Durante el debate, Xóchitl Gálvez, candidata de la alianza opositora PRI, PAN y PRD, buscó deslindarse de los partidos y presentarse como una candidata ciudadana empática con las víctimas. Sin embargo, su intento de deslinde fue insuficiente y solo mencionó que no era miembro de ningún partido. A pesar de esto, logró contrastar con Claudia Sheinbaum, a quien llamó "Dama de Hielo", y sembró golpes como el caso de los Panama Papers. Por otro lado, Sheinbaum mantuvo el control emocional y del discurso durante todo el debate, evitando cometer errores significativos. Jorge Álvarez Máynez, por su parte, criticó a ambas candidatas pero se enfocó más en Gálvez.

Jerga sucia

(2024-04-08, Denise Dresser, Reforma, . 13)

Claudia Sheinbaum, candidata de Morena a la presidencia de México, ha presentado su plan para combatir la corrupción. Sin embargo, este plan no parece ser más que una jerga sucia para tapar la corrupción que ha aumentado durante el gobierno de López Obrador. A pesar de las promesas de erradicar el enriquecimiento ilícito, la corrupción ha crecido en cada ámbito de contrataciones y adjudicaciones durante este gobierno. La raíz de la corrupción en México es la opacidad y la falta de contrapesos institucionales autónomos, que no parecen ser abordados por el plan de Sheinbaum.

Historias de NegoCEOs // La polarización y el alto riesgo hacia el 2 de junio

(2024-04-08, Mario Maldonado, El Universal, . 15)

El equipo de campaña de Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia de México por Morena, reconoce que será difícil gobernar un país con un alto nivel de control del crimen organizado. Los partidos políticos han solicitado al Instituto Nacional Electoral (INE) la elaboración de un mapa de riesgo para los candidatos debido a la inseguridad que se vive en el país. Sin embargo, el INE afirma que no tiene las facultades ni las herramientas de inteligencia para hacerlo. La violencia política y la polarización social son preocupaciones adicionales en el proceso electoral.

Desde el piso de remates // Empleo: malas cifras en el primer trimestre No se había visto una baja desde la pandemia.

(2024-04-08, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó una pérdida de 465 puestos de trabajo en marzo, la primera cifra negativa desde la pandemia de Covid-19. A pesar de que la Semana Santa se celebró en marzo este año, lo que implica menos días laborales, las cifras de empleo son preocupantes. En el primer trimestre de este año, se crearon solo 264,959 empleos, sin recuperar los 384,882 perdidos entre marzo y diciembre de 2023. Además, solo el 64.3% de los empleos creados son permanentes, lo que indica un debilitamiento en el sector laboral y pronostica un mal año en crecimiento de empleo en 2024.

Juegos De Poder // Claudia gana gracias al formato estúpido

(2024-04-08, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)

El programa "Juegos de Poder" de Leo Zuckermann analiza los debates presidenciales en México y cómo el formato estúpido de estos eventos permite a los candidatos evadir preguntas difíciles. En los debates, los moderadores no insisten en las respuestas y los candidatos pueden cambiar de tema sin consecuencias. Claudia, la candidata puntera, gana gracias a este formato, evadiendo preguntas y destacando su experiencia en la administración pública. Los debates son una oportunidad para que los candidatos se muestren ante el electorado, pero la forma en que se llevan a cabo no favorece la exposición de sus propuestas.

Veranda // El "eclipse total" del Tianguis de Acapulco

(2024-04-08, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

El Tianguis Turístico de Acapulco, que coincide con un eclipse total de sol, se llevará a cabo en condiciones complicadas debido a la infraestructura y la oferta hotelera dañadas por el huracán Otis, así como la inseguridad en Guerrero. El ministro de Turismo de Ecuador, Niels Olsen, ha conseguido recursos públicos de casi 100 millones de dólares para promover el turismo de su país, que tiene 18 millones de habitantes. Sin embargo, la imagen de Ecuador ha sido afectada por la impugnación de la decisión del gobierno mexicano de brindarle asilo al exvicepresidente

Jorge Glas. La cuenta de Brand USA, que anteriormente era manejada por Alchemia de Lourdes Berho, ahora se divide en dos, con Another Company a cargo de las relaciones públicas y Jorge Sales a cargo de la relación con el trade.

Bitácora Del Director // Zzzzzzzz

(2024-04-08, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Durante el primer debate de aspirantes presidenciales en México, Xóchitl Gálvez no logró debilitar la candidatura de Claudia Sheinbaum, quien parece encaminada hacia la victoria en las elecciones del 2 de junio. Gálvez criticó varios puntos débiles de Sheinbaum, pero no logró presentar una alternativa creíble. Por otro lado, Jorge Álvarez Máynez sorprendió con propuestas sólidas y un discurso contundente. El debate dejó la impresión de que México está estancado entre la continuidad de políticas que no han dado resultados y el regreso de partidos que han gobernado mal.

Activo empresarial // Mexicana, apenas con tres meses, y ya tuvo que apoyarla AMLO

(2024-04-08, José Yuste, Excélsior, . 2)

La empresa Mexicana de Aviación, dirigida por la Sedena, ha enfrentado problemas desde su inicio en diciembre pasado. La elección de SAT Aero Holdings como arrendadora de 10 aviones Boeing 737-800 ha sido cuestionada, ya que la empresa era desconocida y sus directivos eran exdirectivos de Mexicana e Interjet. Además, SAT Aero Holdings demandó a Mexicana por 841 millones de dólares, una cifra que luego se redujo a 9.9 millones de dólares. El presidente López Obrador intervino en el caso, lo que podría haber llevado a la reducción de la demanda. Mexicana de Aviación ha tenido que aplazar su proyecto de arrendar 10 Boeing 737-800 debido a estos problemas. La empresa actualmente cuenta con tres Boeing 737-800 y dos Embraer ERJ 145.

Cuenta Corriente // BBVA: ¿cómo crece líder?

(2024-04-08, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El crecimiento del BBVA en México se ha debido a su transformación digital, según Eduardo Osuna Osuna, director general de BBVA México. La inversión anual de la compañía ha permitido mejorar la productividad y automatizar procesos, manteniendo al cliente en el centro de la estrategia. BBVA es considerado un banco fintech, con un índice de eficiencia del 32.9%. La empresa ha registrado casi 1.6 billones de pesos en activos y 1.7 billones en captación bancaria. Además, ha sumado 2.8 millones de nuevos clientes y ha abierto cinco millones de nuevas cuentas de débito. La transformación digital ha permitido que el 70% de las aclaraciones se resuelvan en el primer contacto digital.

Análisis Superior // Paradojas electorales

(2024-04-08, David Páramo, Excélsior, . 3)

El Padre del Análisis Superior analiza las paradojas electorales en México. A pesar de la necesidad de una reforma fiscal, los equipos de las candidatas Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum evitan el tema para evitar el costo político. Mientras tanto, la Asociación de Bancos de México evalúa a posibles candidatos para la dirección general, incluyendo a Rodrigo Brand y Bernardo González Rosas. Por otro lado, Pemex continúa enfrentando problemas financieros, con altos niveles de deuda y retrasos en el pago a proveedores.

Día con Día // El bazar de la elección

(2024-04-08, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El gobierno de López Obrador ha convertido los pagos en efectivo a adultos mayores, jóvenes sin trabajo y estudiantes en programas sociales, a pesar de que esto no es lo que comúnmente se entiende como programas sociales. Estos pagos en efectivo son una forma de transacción clientelar: se entrega dinero a cambio de votos. Sin embargo, los beneficiarios no son informados de que seguirán recibiendo este dinero independientemente de quién gane las elecciones. La amenaza de la campaña oficialista es que si gana la oposición, los beneficiarios perderán este dinero. Esta estrategia de compra de votos por dinero ha sido posible gracias a la complicidad del INE y de los medios de comunicación.

Duda Razonable // Ecuador, Glas y el lawfare, ¿les suena?

(2024-04-08, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El ex vicepresidente de Ecuador, Jorge Glas, fue detenido por el gobierno de Ecuador en la embajada mexicana en Ecuador, donde había solicitado asilo. La abogada Sonia Gabriela Vera García, parte del equipo de defensa internacional de Glas, argumenta que el caso contra él es un ejemplo de lawfare, el uso de procesos legales para paralizar o destituir a funcionarios públicos por razones políticas. Vera García también critica las intromisiones del gobierno en el proceso judicial, que violan el derecho internacional y afectan el derecho a un tribunal independiente e imparcial.

La Quinta Transformación // Crean comité conjunto de industria para mejorar mediciones

(2024-04-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 9)

La poderosa empresa de medición de audiencias en México, Nielsen Ibope México (NIM), ha sido suspendida por el Media Rating Council (MRC) debido a sus fallas en las mediciones de audiencia. El Instituto Federal de Telecomunicaciones ha anunciado que usará a HR Ratings para medir las audiencias de los debates presidenciales. Además, se ha creado un Comité Conjunto de Industria para mejorar las mediciones de audiencias en México, siguiendo el modelo de Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia e Italia. Esta situación es relevante para los medios de comunicación y las empresas de publicidad en México.

Corporativo // Rumbo al halving

(2024-04-08, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)

El evento de halving, que ocurre cada cuatro años y reduce a la mitad el beneficio de los mineros de Bitcoin, ha llevado a una demanda extraordinaria de la criptomoneda en los mercados financieros. Desde principios de año, el precio del Bitcoin ha aumentado un 45%, pasando de 48 mil a 70 mil dólares. Bitso, el principal comercializador de criptomonedas en México, tiene ocho millones de clientes y el año pasado movió remesas por valor de cuatro mil millones de dólares, lo que demuestra el creciente interés por los activos digitales. El halving está a punto de ocurrir, lo que podría aumentar la volatilidad del mercado de criptomonedas. Sin embargo, la institucionalización del mercado ha avanzado desde la cotización de ETFs de Bitcoin en febrero, atrayendo a grandes instituciones como Black Rock y Fidelity.

Estrictamente Personal // Detrás de la ruptura

(2024-04-08, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, rompió relaciones con Ecuador después de que el gobierno ecuatoriano violara la Convención de Viena al ingresar a la embajada de México en Quito para detener al exvicepresidente Jorge Glas. Esta decisión, que se produjo

después de que México otorgara asilo a Glas, ha sido criticada por algunos como una intromisión en los asuntos internos de Ecuador. Sin embargo, López Obrador ha justificado su acción, afirmando que Ecuador violó la Convención de Caracas sobre el derecho de asilo. Esta crisis diplomática podría tener consecuencias negativas para México, ya que el país ha perdido a un aliado en América Latina.

Coordenadas // ¿Hay riesgo de una depreciación brusca del peso?

(2024-04-08, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El peso mexicano alcanzó un nivel no visto desde junio de 2015 frente al dólar, cotizándose a 16.45 por dólar la semana pasada. Sin embargo, la pregunta que surge es si existe un riesgo de una depreciación brusca del peso en los próximos meses. Al analizar la información histórica, se observa que las depreciaciones más significativas del peso han ocurrido en circunstancias de gran incertidumbre, como la pandemia en 2020 y la crisis financiera global en 2008. Aunque no se ven circunstancias similares en el futuro cercano, predecir el tipo de cambio se ha vuelto cada vez más difícil.

La Gran Depresión // México y su economía entre eclipses

(2024-04-08, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)

El artículo de Enrique Campos Suárez, "México y su economía entre eclipses", analiza la relación entre los eclipses solares y la economía de México. El autor destaca que México ha experimentado importantes cambios económicos en los periodos entre los eclipses solares. Por ejemplo, entre los eclipses de 1970 y 1984, México sufrió la peor crisis económica de su historia contemporánea, mientras que entre los eclipses de 1991 y 2017, el país experimentó un crecimiento económico significativo. Sin embargo, entre los eclipses de 2017 y el presente, el crecimiento económico ha sido mínimo. El autor concluye que, aunque no todos podemos ser testigos de los eclipses, todos hemos sufrido las consecuencias de las condiciones económicas del país.

Ricos y Poderosos// Mexicana de Aviación, vuelo riesgoso

(2024-04-08, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)

Mexicana de Aviación, una aerolínea gubernamental, ha emprendido un vuelo riesgoso, operada por la Secretaría de la Defensa Nacional. Sin una hoja de ruta clara, la aerolínea ha transportado a menos de 30 mil pasajeros y ha registrado pérdidas de operación. Además, ha enfrentado una demanda por daños y perjuicios por parte de SAT Aero Holdings, una empresa contratada por la Secretaría de la Defensa Nacional para el arrendamiento de aviones y contratación de tripulación. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha defendido a Mexicana de Aviación, acusando a SAT Aero Holdings de incumplimiento de contrato. Sin embargo, la demanda sugiere una falta de cuidado y selección por parte de las secretarías de Defensa y Hacienda. La situación actual de Mexicana de Aviación es una señal de emergencia, con implicaciones para los contribuyentes que financian la operación de la aerolínea.

TREN MAYA

Critica Xóchitl formato de debate; Sheinbaum no contestó cuestionamientos, se queja

(2024-04-08, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio),)

La candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, criticó a Claudia Sheinbaum, candidata de Morena, por evadir preguntas sobre los supuestos recursos de su familia en

paraísos fiscales para evadir impuestos y sobre si investigará a los hijos del presidente Andrés Manuel López Obrador por presunta corrupción en el Tren Maya. Gálvez también cuestionó a Sheinbaum sobre la falta de mantenimiento en la Línea 12 del metro de la Ciudad de México y el manejo de la pandemia de COVID-19. Los líderes nacionales del PAN, PRI y PRD declararon a Gálvez ganadora del debate según encuestas internas.

El Tren Maya deforesta 6.5 millones de m² de selva en tramo 5

(2024-04-08, Redacción, El Financiero, . 18)

El Tren Maya, un proyecto de más de 1,500 kilómetros de extensión en el sureste de México, ha generado preocupación por su impacto ambiental. En el tramo 5, se han deforestado más de 6.5 millones de metros cuadrados de selva y se han construido caminos adyacentes para el traslado de maquinaria, afectando la vida animal de la zona. Además, se han instalado pilotes que contaminan cenotes y cavernas, con el riesgo de colapsos. A pesar de múltiples amparos y sentencias judiciales que exigen detener las obras hasta que se presenten estudios ambientales, el gobierno continúa con el proyecto. Los ecologistas advierten que el Tren Maya no solo impacta la construcción del ferrocarril, sino que también plantea un reordenamiento territorial centrado en la urbanización de regiones indígenas y campesinas.

[El Financiero \(Sitio\).](#)

Obras federales provocarían crecimiento incontenible en Q.Roo

(2024-04-08, Jesús Vázquez, El Economista, . 36)

El gobierno federal ha publicado el Programa Territorial Operativo de la Zona Sur de la Riviera Maya, que busca regular el crecimiento de la zona ante el impacto del Tren Maya y el Aeropuerto Internacional de Tulum. Se estima que la población de la zona pasará de 130,711 habitantes en la actualidad a 210,588 en el 2030, y para el 2040 aumentará a 285,965, duplicando su población en 25 años. Sin embargo, el programa reconoce que el crecimiento poblacional es incontenible, con un incremento de más de 70,000 personas en 10 años. El crecimiento urbano expansivo podría provocar problemas como largas distancias de traslado para la población y dificultad para la dotación de servicios básicos.

Sheinbaum evade responder si como presidenta investigaría a los hijos de AMLO; "si tienes pruebas, que se presenten ante el MP", le dice a Gálvez

(2024-04-07, Latinus, Latinus (Sitio),)

Claudia Sheinbaum Pardo, candidata de Morena y aliados a la presidencia de la República, evadió responderle a Xóchitl Gálvez si, de llegar a gobernar el país, investigaría a los hijos del presidente Andrés Manuel López Obrador, a lo que ella evitó contestar y sólo pidió que, de tener pruebas, sean presentadas ante el Ministerio Público. Durante el debate, Xóchitl Gálvez señaló que en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador no se ha investigado ningún caso de corrupción como las casas de Manuel Bartlett, el balasto del Tren Maya y el desfalco de Segalmex. Por su parte, Claudia Sheinbaum afirmó que Xóchitl Gálvez defiende al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) porque tiene contratos millonarios con el organismo.

AIFA

El nuevo Cetram reducirá 95% los transbordos

(2024-04-08, Aida Ramírez, Ovaciones, . 1,22)

El gobierno de la Ciudad de México ha anunciado que la Tarjeta de Movilidad Integrada (TMI) ahora se puede utilizar en el Mexibús, sistema de transporte público del Estado de México. Esto permitirá a los usuarios realizar transbordos entre el Metrobús, Mexibús y la Línea 3 del Metro, reduciendo el tiempo de transbordo en un 95%. Además, en las próximas semanas, la TMI también se podrá usar en el Mexicable. Esta integración del transporte público beneficia a más de un millón de personas que se trasladan diariamente entre la Ciudad de México y el Estado de México, incluyendo a aquellos que viajan al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). La modernización de la Cetrám Indios Verdes es parte de un proyecto más amplio para mejorar la interconexión del sistema de transporte.

Edomex mostrará su grandeza cultural y turística en el Tianguis Turístico 2024

(2024-04-08, Redacción, MEX Diario Imagen, . 14)

La Secretaría de Cultura y Turismo del Estado de México participará en la edición 48 del Tianguis Turístico México en Acapulco, Guerrero, del 10 al 12 de abril de 2024. Se promocionará la riqueza natural, cultural, histórica, artesanal y gastronómica de los 12 Pueblos Mágicos y los 25 Pueblos con Encanto, así como municipios turísticos. Representantes del Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles" (AIFA) y del Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT) estarán presentes para fortalecer sus espacios. Además, artesanas y artesanos venderán productos en el evento.

Inyectará Aleatica mil mdd en nueva autopista

(2024-04-08, Redacción, Reforma.com (sitio),)

La empresa Aleatica, propiedad del fondo australiano IFM Global Infrastructure Fund, planea invertir mil millones de dólares en la construcción de la autopista Atizapán-Atlacomulco en México, en colaboración con ICA e HYCSA. La autopista, que estará lista en 36 meses, ahorrará casi una hora de trayecto entre México, Guadalajara y Morelia. Aleatica también está interesada en el Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT), pero su prioridad es el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). La empresa espera una oferta por el 49% de sus acciones en el AIT y planea vender su participación si la valuación del Gobierno federal es justa. Aleatica ha invertido en mejoras para el AIT, como la pista, y ha buscado nuevas rutas y alternativas de ingresos. En cuanto al Circuito Exterior Mexiquense, Aleatica ha invertido en tecnología para mejorar la seguridad y reducir los asaltos a usuarios.

REFINERÍA DOS BOCAS

Oficio de Papel // En reunión privada en Palacio anuncian arranque de Refinería Olmeca en julio

(2024-04-08, Miguel Badillo, El Independiente, . 5)

Ante la incertidumbre de que el tiempo se agota y no logran arrancar una de las obras emblemáticas más importantes del actual gobierno, como es la operación de la Refinería Olmeca en municipio Paraíso, del Puerto de Dos Bocas Tabasco, el presidente Andrés Manuel López Obrador convocó a reunión urgente el pasado lunes 1 de abril en Palacio Nacional, en donde llamó la atención y advirtió a todo el equipo directivo e ingenieros responsables de la magna obra de Petróleos Mexicanos (Pemex), que la producción de combustibles (gasolinas) debe arrancar antes de que concluya el sexenio y lograr con ello la autosuficiencia energética que requiere el país.

[Recomiendan tomar precauciones al circular por las carreteras federales al regreso vacacional](#)

(2024-04-07, Redacción, Inversion Turística (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) recomienda a los vacacionistas que regresan a sus lugares de origen tomar precauciones al circular por las carreteras federales. Entre las medidas de seguridad se encuentran respetar los señalamientos de tránsito, utilizar el cinturón de seguridad, evitar el uso del teléfono celular, no ingerir bebidas embriagantes o drogas, y respetar los límites de velocidad. La SICT estima que el 40% de los siniestros de tránsito en la Red Carretera Federal resulta en al menos una víctima, y los accidentes en carreteras son la principal causa de muerte de personas de 30 años.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

[Encrucijada económica, el legado de la 4T](#)

(2024-04-07, Redacción, Impacto Diario (sitio),)

El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024, con un gasto público histórico total de 9 billones de pesos, destina 6.4 billones al gasto programable por dependencias y entidades del sector público. Sin embargo, expertos señalan que el país quedará colgado de alfileres debido a la política macroeconómica del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, que ha llevado a recortes en infraestructura, salud, educación y seguridad pública civil, así como a un mayor endeudamiento. Según los expertos, si no se toman medidas para mejorar los ingresos y estimular la inversión extranjera, las consecuencias serán drásticas para los siguientes años.

REFORMA ENERGÉTICA

[¿Últimos destellos del Sol Azteca?](#)

(2024-04-08, Tania Rosas, Eje Central, . 1,6,7,8,9)

Amalia García, ex gobernadora de Zacatecas, ha anunciado su regreso al PRD, después de haber renunciado a su militancia en 2018. García ha apoyado a López Obrador y a Morena desde hace varios años, pero ha decidido regresar al PRD para "fortalecerlo desde adentro". Sin embargo, su regreso no ha sido bien recibido por algunos líderes del partido, quienes argumentan que García ha sido una aliada de Morena en la aprobación de la reforma energética. A pesar de esto, García ha asegurado que su regreso no busca disputar la presidencia del partido, sino contribuir a su fortalecimiento.

[¡la señora x está obsesionada conmigo!: rocío nahle](#)

(2024-04-08, Redacción, Firmas MX (sitio),)

La candidata a la gubernatura de Veracruz, Rocío Nahle García, felicitó a Claudia Sheinbaum, abanderada presidencial de Morena, por su desempeño en el primer debate presidencial. Nahle minimizó las menciones hechas en su contra por la abanderada del PAN y PRI, Xochitl Galvez, alegando que Galvez estaba obsesionada con ella debido a su participación en la reforma energética. Nahle instó a investigar a Galvez por su historia de corrupción y mala administración. Nahle destacó la preparación y honestidad de Sheinbaum, y predijo su victoria en las elecciones del 2 de junio.

[¿Cuidar el petróleo para el futuro?](#)

(2024-04-07, Redacción, Energía a Debate (Sitio),)

El problema real es que el petróleo no se saca de un día para otro. No es secreto para nadie que Cantarell y Ku-Maloob-Zaap están en declinación. Los datos son abrumadores, en el sexenio la caída de producción de estos dos complejos fue de 24.7%. Y usted se podrá preguntar, ¿por qué dos activos deberían preocuparnos? La respuesta es sencilla. En 2018, estos dos complejos petroleros aportaron 57 de cada 100 barriles que produjo Pemex. Si estos dos complejos caen y no surgen nuevos prospectos de largo plazo que los sustituyan gradualmente, con una política energética sostenible en el tiempo y la cartera de Pemex, será imposible, ya no pensemos en aumentar, sino sostener la producción actual. Esta es una parte del retrato del sexenio. La otra parte consiste en el enorme retraso en dos prospectos con recursos probados que podrían, justamente, compensar de forma gradual la caída de la Región Marina Noreste. Se trata de Trion y Zama. Ambos campos fueron descubiertos como consecuencia de la Reforma Energética de 2013 y las hoy infames Rondas Petroleras.

Regulación y cumplimiento, los caminos paralelos en el sector energético

(2024-04-08, Redacción, Forbes MX (sitio),)

La Reforma Energética, implementada hace 12 años, ha sido criticada por su impacto negativo en el sector energético y su papel protagónico en acciones de verificación y contenciosas. Sin embargo, la Comisión Reguladora de Energía (CRE) ha aumentado la verificación y sanción casi un 900% en comparación con los informes anteriores a 2019. Por otro lado, la Procuraduría Federal del Consumidor informa que las empresas del sector de gasolinas, diésel y gas LP tienen un índice de cumplimiento regulatorio superior al 95%. A pesar de esto, las sanciones impuestas por la CRE y Profeco no superan el 10% del universo de empresas de combustibles y gas LP existentes. A medida que se acerca el cierre del capítulo sexenal del Gobierno Federal, es necesario un mayor acercamiento entre el regulador y la industria para mantener un camino paralelo en colaboración y en favor del progreso de la industria en beneficio de la sociedad.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

¿Cómo se deben asignar los contratos de obra pública?

(2024-04-07, Manuel López San Martín, Canal 11 Once,)

El candidato Jorge Álvarez Máynez afirma que se tienen que asignar por licitaciones abiertas. La candidata Xóchitl Gálvez afirma que aplicará la ley. La candidata Claudia Sheinbaum señala que ha desarrollado la Agencia de Innovación Digital que le permitió no tener observaciones la ASF.

[Canal 40 Adn.](#)

» Honestidad y amor al pueblo, solo lo podemos garantizar nosotros, dice Sheinbaum

(2024-04-07, Redacción, Calle México (Sitio),)

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, PT y Partido Verde, destacó los logros de su administración en combate a la corrupción y transparencia, mencionando que la Ciudad de México obtuvo la mejor calificación de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) durante su gobierno. Sheinbaum resaltó que la capital del país no tuvo observaciones de la ASF, mientras que otros estados tuvieron hasta 250 observaciones. Además, Sheinbaum mencionó que su gobierno ahorró 100 mil millones de pesos, disminuyó y digitalizó trámites, y obtuvo 12 premios nacionales e internacionales por sus portales de datos abiertos. Según Sheinbaum, estos logros se tradujeron en obra pública y programas sociales para los habitantes de la Ciudad de México.

PRECANDIDATOS

Entre propuestas y ataques; primer encuentro de los tres presidenciables

(2024-04-08, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior (Sitio),)

El primer debate presidencial de 2024 estuvo lleno de ataques entre los candidatos. Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez intercambiaron 32 acusaciones, mientras que Jorge Álvarez Máynez hizo 10 ataques. Sheinbaum fue criticada por el aumento de personas sin servicios de salud durante su mandato, mientras que Gálvez fue acusada de copiar propuestas de Peña Nieto. Sheinbaum prometió impulsar la digitalización para combatir la corrupción y continuar las políticas sociales del gobierno actual. El debate duró casi dos horas y fue marcado por quejas sobre el reloj que marcaba el tiempo de intervención.

Muestrario de desconocimiento en violencia contra mujeres, por presidenciables. Debate 2024

(2024-04-08, Redacción, Cimac Noticias (Sitio),)

El primer debate presidencial en México reveló la falta de propuestas de los candidatos Sheinbaum, Gálvez y Álvarez para abordar la violencia contra las mujeres. Los tres presidenciables mostraron un desconocimiento de la problemática y tergiversaron datos. Álvarez propuso un sistema nacional de cuidados, sin entender que no es una política preventiva de violencia feminicida. Sheinbaum argumentó una disminución de los feminicidios, pero expertas niegan esta afirmación. Gálvez estigmatizó la violencia feminicida como un problema de salud mental. Las cifras de feminicidio en México siguen siendo altas, con una tasa del 100% de impunidad. Los candidatos también evadieron preguntas sobre militarización y uso de armas de fuego para cometer violencia feminicida.

Esquivas y personificaciones, las propuestas a un lado, el primer encuentro entre los tres presidenciables se dibujó entre fallas técnicas, errores de producción y el reclamo por el formato.

(2024-04-08, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula,)

Esquivas y personificaciones, las propuestas a un lado, el primer encuentro entre los tres presidenciables se dibujó entre fallas técnicas, errores de producción y el reclamo por el formato del debate. La primera gráfica de Claudia Sheinbaum, el primer ataque de Xóchitl Gálvez, la auto presentación de Álvarez Máynez, en medio, la ciudadanía esperando respuestas.

Presidenciables se autoproclaman ganadores del Primer Debate

(2024-04-07, Redacción, Once noticias (sitio),)

La candidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México", Xóchitl Gálvez, declaró que México está de cabeza y que ella lo va a poner de pie. Al final de su participación en el Debate Presidencial, mostró el águila de la bandera mexicana de cabeza. Por otro lado, Claudia Sheinbaum Pardo, candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", consideró que en el debate se pusieron en la mesa dos proyectos de nación: uno de mentiras y corrupción y otro, del amor hacia el pueblo de México, que ella representa. Jorge Álvarez Máynez, candidato de Movimiento Ciudadano, afirmó que el debate mostró a los corruptos de la vieja política. Estos candidatos emitieron sus mensajes en el patio del Instituto Nacional Electoral (INE) después del debate.

Faltan materiales; peligran proyectos

(2024-04-08, Moisés Ramírez, Reforma.com (sitio),)

La falta de abasto de arena, grava y concreto en Nuevo León está afectando el desarrollo de obras en la región, según Roberto Macías Quintanilla, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo León. Las restricciones impuestas por el gobierno estatal a las pedreras están causando un desabasto de estos insumos, lo que podría afectar tanto a la obra privada como a la pública en la región. El desabasto de triturados y concreto ha sido agravado por la suspensión de cuatro grandes pedreras por operar fuera de las normas ambientales. Esta situación está generando incertidumbre en el sector de la construcción, ya que la falta de insumos podría colapsar las obras en marcha.

[El Norte NL \(sitio\)](#), [Mural JAL \(sitio\)](#).

El sector de la construcción señaló que no espera que se registren retrasos o queden obras de infraestructura pendientes de concluir por la administración federal y los gobiernos municipales.

(2024-04-08, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca,)

El sector de la construcción señaló que no espera que se registren retrasos o quede en obras de infraestructura pendientes de concluir por administración federal y los gobiernos municipales. Arnulfo Sánchez, presidente del **Cámara de la Industria de la Construcción** en el Estado de México indicó que se tiene todo el ejercicio fiscal para poder desarrollar los proyectos. Son dos las obras por las que el gobierno tiene mayor interés: la construcción del trolebús Santa Martha-Chalco y la segunda etapa del Tren México -Toluca.

Iniciara dialogo con candidatos el CCE

(2024-04-08, Claudia Velázquez, Periódico Contacto TAMP (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial de Matamoros se unió a la campaña de "Participó, voto y exijo", en donde iniciarán un diálogo con los candidatos y candidatas a los cargos federales que en estos momentos están en campaña, en donde participarán con todos sus afiliados y presentarán cada uno de los organismos las propuestas que a cada uno les interesan. En rueda de prensa, los organismos que pertenecen a esta agrupación, señalaron que también estarán escuchando las propuestas de las coaliciones y candidatos que están conteniendo y hasta ahorita tenemos la confirmación de la mayoría de los candidatos. Los presidentes de CANACINTRA, COPARMEX, CANIRAC, CANACAR, **CMIC**, CODEM, coincidieron en que ahora ellos se tendrían que adelantar a los y las candidatas para plantearles sus problemáticas y exponerles las necesidades que tienen cada quien desde sus trincheras.

No se esperan retrasos y obras sin concluir al finalizar administración federal

(2024-04-07, Redacción, Así Sucede EDO.MEX (sitio),)

El sector de la construcción en México no espera retrasos en la finalización de obras de infraestructura, a pesar de la proximidad de las elecciones. Arnulfo Sánchez, presidente de la **Cámara de la Industria de la Construcción** en el Estado de México, indicó que se tiene el presupuesto para concluir los proyectos, como el Trolebús Santa Martha Chalco y la segunda etapa del Tren México-Toluca, antes de que termine la administración federal en 2024. Sánchez también señaló que el sector de la construcción ha experimentado un aumento en la generación de empleo y la asignación de proyectos de infraestructura en el primer trimestre de 2022. Además, confía en que los municipios cumplirán con la entrega y pago de las obras iniciadas.

[Ser político ya es una profesión de alto riesgo, reclama IP al Gobierno Federal](#)

(2024-04-08, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio),)

Líderes de la iniciativa privada, incluyendo a Juan Manuel Pérez Herrera de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, han pedido a las autoridades que garanticen la seguridad de los candidatos en las elecciones, tras una serie de asesinatos. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Luis Gerardo Ortuño Díaz Infante, criticó la falta de coordinación entre los niveles de gobierno y la delincuencia mejor organizada que las autoridades en materia de seguridad. Por su parte, Fernando Díaz de León, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco Servytur), advirtió que esta violencia amenaza la democracia y pidió a las autoridades que tomen medidas efectivas para proteger a los candidatos y garantizar elecciones pacíficas. Juan Manuel Pérez Herrera reconoció que la decisión de ser candidato conlleva un alto riesgo y un gran compromiso.

[Vía Alternativa representará 500 mil pesos diarios de ahorro en la Zona Industrial](#)

(2024-04-08, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio),)

La construcción de la Vía Alternativa hasta el Eje 122, liderada por la **CMIC**, generará ahorros de hasta 500 mil pesos al día para la industria de San Luis Potosí, en horas hombre y maquinaria. Esta obra también mejorará la calidad de vida de los trabajadores de la Zona Industrial, reduciendo los tiempos de traslado y aumentando la productividad de las empresas. La segunda etapa de la vía alternativa, en el suroriente de la ciudad, creará 500 empleos directos en la industria de la construcción. Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la **CMIC**, destacó la importancia de esta obra para la industria de la construcción y la economía local.

[Contra Réplica SLP \(sitio\)](#),